

梅の里



第4号

令和7年

7月22日（火）発行

学校での学びと地域社会での学び

校長 四十住基子

一学期が終わります。児童たちは、学校内で各自挑戦し、成長を見せてています。とはいいうものの、復興2年目の今年、さらに逞しく成長させたいものだと思うこの頃です。

例えば、学校外での成長です。今年の祭礼でも、飯田小児童が多くの活動に関わらせていただきました。とろ山大台づくり、ぼんぼりづくり、春日通の清掃活動、子ども踊りへの参加などです。保護者や地域の皆様にお世話になり、深く関わっていただきながら、児童は楽しく、豊かな学びの経験を積むことができました。地域社会に貢献する経験、大勢で力を合わせて物事を作り上げる喜びと苦労、多様な世代や立場の人と知り合って、物の見方や考え方を鍛え人間の幅を広げること。学校だけでは、決してできない経験です。社会での学びは、学校の学びと繋がっていると考えます。

去る7月8日（火）「飯田小熟議2」を実施しました。「子ども熟議」には、5、6年生が参加し、「自分たちの学習の意義」について考え、意見交換しました。夕方からの「大人熟議」には、教職員、保護者、地域の方が参加し、子ども熟議の様子を伝え、「子どもたちの思いや願い」を知り、考えを交換しました。奇しくも6年生は「飯田っ子とろ山祭り」を開催しようと奮闘中でしたし、5年生は、「珠洲音頭を復活させよう」と町の先生から踊りを習っている最中でした。熟議では、講師の澤野幸司先生（兵庫教育大学大学院教授）によるリードで、「なんのために取り組んでいるのか」「だれを喜ばせたいのか」という究極の問いを投げかけられました。子ども達は、真剣に考え、「復興に取り組む町の人に元気になってもらいたい」「家族にも見てもらいたい」「仮設に住む人やお年寄りに」「伝統を守ってほしいと思っている人に」「踊りが消えるのを寂しがっている人に」「珠洲を離れている友たちにも」という考えを出しました。自分たちが楽しむことももちろん大事ですが、子ども達の中には、やはり誰かのためにも力を発揮したい、という願いが息づいていることがわかりました。大人熟議では、彼らの願いを知り、ますます協力して頑張っていこうという機運が高まりました。

その後、7月17日に5年生が「珠洲音頭」のお披露目をしました。踊りの先生方に着付けをしていただき、ステージで発表しました。5年生は表情を作り、ふりをつけ、様になった踊りを見せてくださいました。会場からも、大きな拍手と声援が送られました。18日には6年生プロデュースの「飯田っ子とろ山祭り」を行いました。6年生が、「きやあらぎ」（木遣り歌）をうたい、太鼓と笛でお囃子を演奏し、全校児童で山車を引きました。子ども達は、達成感でいっぱいでした。一学期間、様々に本校の教育活動にご協力していただきました皆様に感謝いたします。夏休みも、子ども達が家庭や地域で、元気に、逞しく過ごしてくれますように、見守りとご指導の程、よろしくお願ひ致します。

8月 の行事予定

- 6日（水）全校登校日 水泳記録会
- 8日（金）親子議会
- 11日（月）5年生 親子会（柳田）
- 12日（火）学校閉校日【15日まで】
- 18日（月）安全点検
- 21日（木）5・6年登校日 防災教育
- 28日（木）4・5・6年生登校日
- 29日（金）全校登校日

6月16日 花笠音頭講習会

今年のとろ山祭りの踊り子には、飯田小児童がたくさん参加しています。「花笠音頭」の踊り子、1年生4名は、地域の先生に教えていただき上手に踊れるようになりました。



6月16日 珠洲音頭講習会

地域の方から「珠洲音頭」のお話を聞きました。5年生は、その消えつつある「珠洲音頭」を教えていただき、みんなで踊りました。この踊りは、どう引き継がれていくでしょう。



児童玄関の施錠について

今年度より、安全を確保するため児童の登校後、児童玄関の施錠を行っています。
ご理解・ご協力のほどよろしくお願いします。

お子さんが遅れて登校する場合、保護者の方が来校される場合は、ご面倒でも職員玄関からお入りください。



9月 の行事予定

- 1日（月）2学期始業式 全校14:30下校
防犯パトロール 街頭指導
- 2日（火）おはよう挨拶 袖司書来校
- 3日（水）委員会 全校15:30下校
- 4日（木）朝の読み聞かせ 避難訓練
- 5日（金）北國新聞学習会 6年生
ALTジリアン先生
- 8日（月）SDGs合同学習 3～6年生
- 9日（火）かがやき集会 袖司書来校
- 10日（水）いじめ・携帯アンケート
全校 14:30下校
- 12日（金）おはよう挨拶 ALTジリアン先生
- 16日（火）安全点検・防犯ブザー点検
かがやき集会 袖司書来校
- 17日（水）おはよう挨拶 全校14:30下校
- 18日（木）朝の読み聞かせ
- 19日（金）ALTジリアン先生
- 24日（水）かがやき集会 全校児童
委員会 全校児童 15:30下校
- 25日（木）運動会予行練習
- 26日（金）ALTジリアン先生
- 27日（土）運動会（市陸上競技場）
- 28日（日）運動会予備日
雨天の場合→体育館
- 29日（月）運動会振替休業日
- 30日（火）袖司書来校

ご協力のお願い

4年生が、総合的な学習の時間でペットボトルキャップを集めています。集められたキャップは、外国の子どもたちのワクチンの購入にあてられるそうです。夏休み中も回収しています。是非、ご協力お願い致します！



6月24日 授業参観・学級懇談会

今年度、第2回目の授業参観がありました。グループで協働して問題を解決する姿、自分の目標に向かって頑張る姿、おうちの方と一緒に悩み、考える姿、自分の生活を振り返る姿など、どの学年も一生懸命取り組んでいました。たくさんの保護者の方にご参観・ご参加いただき、子どもたちは大変嬉しそうでした。普段の何倍もの力を発揮できたようです。ありがとうございました。



6月24日 非行被害防止講座

「インターネットやメディア利活用と成長期の影響」について奥能登教育事務所の梶指導主事からお話を聞きました。飯田小はインターネット利用率が88.7%です。生活の一部となっている今、メリットやデメリットを理解して、適切に使える大人になってほしいです。

ネット環境は当たり前に身の回りにあることから、関わらないことは難しい時代だと思います。まずは保護者が子どもに关心をもち、デジタルから目を背けることなく理解を深めていくことが必要ではないかと思いました。(保護者感想)



5・6年生になると、危険なことも理解しているようだが、実際にあると大人でもしてはいけない行動をとってしまうと思うので、くり返し伝えていくことが大切だと思いました。家庭で伝えても聞き流しも多いので集団で勉強する機会があると良いと思いました。(保護者感想)

7月3日 公民館での交流会～七夕短冊づくり～

昨年、1年生と避難所の皆さんとで七夕の短冊を書きました。今年は、公民館に行き飯田町のお年寄りの方と一緒に七夕の短冊に願いごとを書きました。短冊ができあがったら、みんなで記念写真を撮り、お年寄りの皆さんに歌のプレゼントをしました。飯田町のみんなの願いが叶うといいですね。



7月8日 子ども熟議 大人熟議

兵庫教育大学大学院の澤野先生をお迎えし、今年2月に続き「飯田小熟議」を行いました。第一部は5・6年児童が「飯田っ子とろ山祭」や「珠洲音頭」をなんのためにするのか?というテーマで話し合いました。家族や地域の人、教えてくれた方に楽しんでもらいたいという意見が出ていました。第二部は、保護者・地域の方・教職員で子どもたちの思いを考え、話し合いました。立場の違う三者が子どものことを考え、膝をつき合わせて語ることで温かい時間が生まれたように思いました。

「これからの飯田小」



7月8日 心肺蘇生法・AED講習会

珠洲消防署の方をお迎えして、心肺蘇生法・AED講習会を実施しました。AEDは誰でも使えるように設計されていますが、実際に使用するとなると緊張するものです。講習会で繰り返し練習することで、AEDの使用方法を習得し、自信を持って対応できるようにしたいと思います。



7月8日 梅干しづくり

毎年お世話になっている地域の方に教えていただき、6月に「梅の里」で収穫した梅を使って、2年生が梅干しづくりをしました。赤シソの葉に塩を入れてみんなでもみ、汁をしぼり出しました。夏休み明けには、おいしい梅干しができあがるそうです。教えてくださって、ありがとうございました。

